

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, DÑA. MERCEDES JARA MORENO, D. ANTONIO SALVÁ VERD, D. ANDRÉS ALBERTO RODRÍGUEZ ALMEIDA y D. TOMÁS FERNÁNDEZ RÍOS, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente pregunta, para la que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Cada vez es mayor el mal consumo de medicamentos en nuestro país, esto sucede especialmente con respecto al consumo de antibióticos. Así, según el último informe del Observatorio de Tendencias Cofares, "seis de cada diez españoles guardan el tratamiento antibiótico que les sobran de un tratamiento para volver a utilizarlo en caso de urgencia".

 $^{^{1}\}underline{\text{https://www.cofares.es/documents/182611949/0/OT+-+Resistencia+Bacteriana.pdf/3419f8bf-cce2-02b5-31bf-9f8721e8def3?t=1668759084717}$





GRUPO PARLAMENTARIO

Este comportamiento, por tanto, se da en la mayor parte de los hogares españoles. Es importante destacar que la duración estándar de los tratamientos basados en antibióticos suele ser de una semana, es decir 7 días, cada 8 horas (tres tomas diarias), lo que da lugar a una administración total de 21 comprimidos.

Sin embargo, desde el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos informan que las cajas de antibióticos suelen contener 20 comprimidos y esto supone que, en la mayoría de las veces, falta un comprimido para completar el tratamiento, por lo que el paciente se ve obligado a adquirir (sobrando casi todos lo comprimidos, que podría reutilizar); o, por el contrario, no termina el tratamiento de manera correcta, al no adquirir otro envase (en ocasiones, por no volver a su médico de atención primaria para la obtención de la previa prescripción), faltando solo un comprimido para terminarlo.

"El 60% de los españoles guarda los comprimidos que le sobran para utilizarlos en casos de urgencia. Así, el mal envasado de los antibióticos provoca que aumente su uso sin prescripción"².

Por todo ello, consideramos que es fundamental seguir las pautas de posología indicadas por el médico ya que "como resultado de la farmacorresistencia, los antibióticos y otros antimicrobianos se vuelven ineficaces y las infecciones se vuelven difíciles o imposibles de tratar, lo que aumenta el riesgo de propagación de enfermedades, de aparición de formas graves de enfermedades y de muerte"³.

En virtud de lo expuesto, instamos al Gobierno a que responda por escrito la siguiente

 $^{^{2} \, \}underline{\text{https://www.eleconomista.es/salud/noticias/12045287/11/22/El-mal-envase-de-antibioticos-provoca-que-aumente-su-uso-sin-prescripcion.html}$

³ https://www.woah.org/app/uploads/2022/09/waaw2022-guide-es.pdf





GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA

¿Qué medidas va a adoptar el Gobierno para evitar el mal uso de los medicamentos?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 21 de febrero de 2023

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas.

Diputado GPVOX.

Dña/Mercedes Jara Moreno.

Dioutada GPVOX.

D. Antonio Salvá Verd.

Diputado GPVOX.

D. Andrés Alberto Rodríguez Almeida.

Diputado SPVOX

D. Tomás Fernández Ríos.

Diputad GPVOX.

D. José María Figaredo Álvarez-Sala.

Portavoz Sustituto GPVOX.